

Задачи Физики

Presupuesto

“Movemos medio millón de euros en recursos propios”



Galgueras
“La presencia de la mujer ya no es sólo testimonial”



Convivir con la caza

“Somos modalidades diferentes, con la misma temporada”



**“En la Copa de España
de galgos reunimos a
40.000 aficionados”**

Hijos Ángeles destaca el interés de su deporte en el mundo rural

MADRID

Había sido elegido presidente de la Federación de Castilla y León pero en el último momento Luis Ángel Vargas (Madrigal de las Altas Torres, Ávila, 39 años) tuvo que dar un paso al frente y presentarse a dirigir la Federación Española. "No estaba en mis planes, porque éramos un grupo y teníamos una persona para ese puesto, pero por cuestiones privadas renunció, y me tocó asumir la condición de





EN CASA JUAN. De izquierda a derecha: Juanma Leiva, Jesús Minguez, Juan Gutiérrez, Luis Angel Vegas (presidente de la Federación de Galgos), Enrique Ojeda y Andrés Rodríguez Castelao (ADESP).

Premios
“El Único negocio de ganar es el prestigio social que ofrece”

como vocal en el Comité Ejecutivo del Comité Olímpico Español, "un hito para el mundo de los galgos que nunca había llegado a una representación de ese nivel".

Vegas, militar de profesión en excedencia, que desde hace unos meses reside en Benavente (Zamora), y se dedica a los galgos "por entero", aunque no de una manera profesional", es un apasionado defensor de un deporte al que llegó por casualidad: "Esta es una disciplina netamente rural. Y en mi casa no había tradición

EN CASA JUAN. De izquierda a derecha: Juan, presidente de la Federación de Guías Caninos, y su perro Luis, un galgo que ha participado en numerosos campeonatos de España.

recha: Juanma Leiva, Jesús Minguezos, Enrique Ojeda y Andrés Rodríguez

ejem-
te, q-
te "c-
rios,
Agrid-
diec-
tes"
tilia
hibid-
¿E-
los
ta q-
gel
que
cha
gozze
en I-
And-
tilia
tilia
terro-
que
que
has

stelao (Allí Gutiérrez, "complejo", com-
depende de Educación, y
siete legi-
y, y pone en
y León, o
lo disparar
Pero a que
galgos?
que sorpre-
Vegas, q
su depo-
trascend-
a de mucc
os ambidi-
alucía, E
La Mancha
y León.
s que si
no necesi-
ser tuyos
enamorar

Luis Angel Vegas
DESP).

natios de España, porque nosotros llegamos a reunir en un día a 40.000 personas en la loma cerca del corredero (campo en que corren los gálgos). Es decir, buscamos nuestros Santiago Bernabéu, Wanda o Camp Nou particulares, donde tengamos buenas camadas de liebres, que nosotros ya conocemos, un espacio de unas 600 hectáreas para que se pueda disputar la prueba, y que haya un alto donde se coloquen los aficionados, porque no hay gradas ni nada por el estilo, pero está todo muy organizado. La afición va donde le corresponde, y con poca

Vencedor
“No importa
el atrapar
la liebre,
sino hacer
una buena
carrera”

"No importa el atrapa liebre sino hace una buena carrera"

ta
ir
,

● Un repaso a la actualidad de las federaciones deportivas españolas en Casa Juan

● Luis Ángel Vegas, presidente de la Federación de Galgos



Abandonos
"Detrás de un galgo
abandonado hay robo
y furtivismo"

Libro de registro
"Todos los perros
tienen chip, marca y
ADN de control"



LA MIXOMATOSIS ATACA A LA LIEBRE

Hasta ahora parecía que la liebre estaba a salvo de la mixomatosis de los conejos, pero en los últimos años se han empezado a registrar "casos de esta enfermedad en la liebre ibérica". De momento sólo en el sur de España, pero los brotes van subiendo, de Andalucía,

a Castilla La Mancha y está a punto de llegar a Madrid" asegura Luis Ángel, que con esa preocupación está invitando en un grupo de trabajo que trata de erradicar esta enfermedad, y que lideran el Ministerio de Agricultura, varias universidades españolas y la Federación.



NUBARRÓN EN PERSPECTIVA

imitando el número de competiciones que pueden hacer al día, y siempre con los veterinarios cerca", apunta, y enfatiza que "no se trata de cazar a la liebre, más lista que el galgo, y que sólo se cobra como mucho una de cada cuatro sañidas. Lo que se valora es la limpieza de la carrera, de 52 segundos como mínimo, cómo se sigue a la pieza, sin atajos, entre dos galgos, y gana el mejor a juicio de los jueces que les siguen a caballo. Es más, los galgos ya resabiados que atajan para caer puntúan menos y se les acaba retirando, por eso la vida deportiva de un galgo es corta; luego sirven para criar".

El estigma. Se señala y se acusa a los galgueros de abandonar a sus perros en el campo, ahorcarlos, deshacerse de ellos. "Es algo que combatimos porque es falso", asegura, y señala que para eso está el Registro Oficial "en el que consta el chip, la marca y el ADN de los galgos", con lo que el Seprona no tendría problemas para conocer al dueño de un perro asesinado.

"Tenemos problemas graves, el del hurto de perros, que pedimos que sea un delito, y el furtivo. Detrás de un galgo perdido hay un robo", asegura. ¿Pero tanto dinero vale un galgo? "Nada. Los perros no se venden. No hay negocio

directo con ellos, ni siquiera en premios. Lo que se busca con el triunfo es el reconocimiento social en un deporte en el que las diferencias económicas quedan fuera de la competición: ahí todos son iguales", valoría el presidente de la Federación, que recuerda que en los últimos cuarenta años "ningún galgo ha ganado dos veces el Campeonato de España, y hasta ahora los finalistas tampoco repetían en un segundo campeonato".

También presume Luis Ángel Vegas del protagonismo de la mujer, que ha pasado de una presencia testimonial a ocupar el quince por ciento de las licencias: "Tenemos 5.700 criadores de afijo y 15.038 galgos con carácter deportivo para 14.000 licencias, de las que 2.100 son femeninas, y además muy combativas, muy intensas y muy interesadas en el galgo. Los cambios culturales también sacuden al mundo social del galgo".

Y da un nombre emergente de una mujer, el de Rebeca Cuchillo Martínez, subcampeona de España de campo en 2019 con Chaparra de Tríki, y admite que para ser galgo "no hay edades, y en la competición se pueden ver a adolescentes de 18 años cumplidos hasta personas de más de 80 años. Es una mescolanza absoluta".

TRABAJA POR UNA FEDERACIÓN INTERNACIONAL INEXISTENTE

Luis Ángel Vegas, con los apertos de un campeonato, desde las trilladas con la que se lleva a los galgos que van a competir, hasta los pañuelos con que se comunican



JESÚS ALVAREZ ORIHUELA / DIARIO AS